
 
COMPTE RENDU DE LA RÉUNION  

CONSEIL PARTICIPATIF 1 
02 AVRIL 2025 

 
-------------------------------------------- 

Élus présents : 

CHABBAT Chantal (adjointe de quartier)   
 
Membres présents :  
BALLIGAND Isabelle (élue de secteur), BERTIN Marie-Christine, BREUILLES Olivier, CAZALE 
Jean-Pierre, COUDIERE Yves, DABADIE Maria, DE LA BIGNE Philippe, GUERIN Claude, 
LABAT Fabienne, LEGERON Jean-Luc, LEMOND Anaïs, LUCAS Delphine, MENET Cyril, 
PIERRE-LACOUTURE Anne-Marie, RIERA Laetitia et SCOTTO André. 
 
Absents excusés :  
BLANCHARD Dominique, BONNIN Jean-Jacques (élu de secteur), LAPORTE Delphine, 
NARDON Alain. 
 
Absents :  
ACLOCQUE Christophe, COHEN Agnès, MEYNEY Christiane, RASSIS Michele, TENDRON 
Eric et WILLIAMS Marie-Christine.  

------------------------------------------ 

 

L’ordre du jour : 

-    Fixer ensemble les dates de toutes nos réunions sur l’année 2025 

- Echanger ensemble pour permettre aux conseillers de mieux faire connaissance et 

créer une dynamique de groupe favorisant la remontée des projets  

- Informer sur l’avancement de l’aménagement du square de la scierie et du parc Triaire 

- Faire le point sur l’implantation des bornes de déchets alimentaires de Bordeaux 

Métropole 

 

• Calendrier des séances du Conseil Participatif pour l’année 2025 

Afin de permettre aux conseillers de pouvoir s’organiser en amont, il est proposé de planifier 

les prochaines dates de réunion pour l’année. Ainsi il est retenu les dates suivantes : 

- 28 mai 

- 17 septembre 



- 25 novembre 
 

Il est également indiqué que Bordeaux Métropole organise une réunion publique pour 

présenter aux riverains du site les travaux d’aménagement de la plateforme 

multimodale de la Médoquine. Celle-ci aura lieu à l’Espace Mozart le mardi 8 avril à 18h. 

Les conseillers sont bien sûr invités à assister et participer à cette réunion. 

Toujours concernant l’agenda, il est précisé que la Ville organise le vendredi 4 avril à 18h, sur 

le parking de l’école Gambetta, une soirée « Equinoxes ». Pour rappel, le concept de cet 

événement est de proposer aux habitants des différents quartiers de la Ville un événement 

convivial et chaleureux dans un esprit « ginguette ». 

Chaque soirée accueille un concert, des ateliers adultes créatifs, un atelier jeune public gratuit 

(dessin, collage, récup), des stands éphémères de commerces ou artisans d’art de la ville 

(maroquinerie, décoration, vêtements et accessoires, …). Une petite restauration et des 

buvettes sur place sont également prévues. 

Une autre soirée est prévue le 18 avril sur la place Albert Thomas, dont la requalification est 

bientôt terminée. 

Les conseillers sont cordialement invités à participer à ces moments conviviaux avec leurs 

connaissances et leurs proches. 

 

• Perspectives de fonctionnement du conseil 

Lors de la dernière séance de travail, le conseil avait été informé du bilan du Groupe de Travail 

Participation Citoyenne (GTPC) qui avait été établi pour tirer les enseignements du 

fonctionnement des conseils participatifs deux ans après leur mise en place (voir le compte-

rendu de la séance du 28/01/25 : https://urls.fr/Uy61K_). 

Il ressort de ce bilan le besoin des conseillers de faire connaissance, d’échanger librement sur 

les sujets de la vie quotidienne, ce qui faciliterait la création d’une dynamique du groupe. Une 

fois cette dynamique instaurée, il sera en effet plus facile de faire remonter des projets ou des 

idées à la municipalité. 

Afin de répondre au mieux au besoin exprimé par les conseillers, la Ville rappelle l’existence 

de sa plateforme de la participation citoyenne, qui propose un moyen d’échanger entre les 

membres d’un même CPQ. Cependant, plusieurs conseillers expliquent ne pas être à l’aise 

avec l’outil. Après échanges, les membres présents prennent la décision de créer un groupe 

« Whatsapp ».  Celui-ci leur permettra de faire remonter plus facilement les sujets et 

thématiques des habitants. Il est convenu que les sujets en question doivent être envoyés au 

service participation 15 jours avant la date de la prochaine séance de travail prévue le 28 mai 

pour que les services puissent apporter des réponses en séances. 

Il est profité de l’occasion pour rappeler qu’il existe un service de la Ville, « Allô Talence », qui 

a pour but de centraliser les demandes liées à des anomalies, en faire un suivi détaillé et 

d’apporter une réponse dans les 72h ouvrées. Ce sont des sujets en lien avec la proximité. 

En poursuivant le débat sur ce qui pourrait améliorer le fonctionnement des CPQ, les 

conseillers font des propositions, notamment celle de rédiger un fascicule, un livret, destiné à 

répondre à leurs questions fréquentes : rôle, compétence de la ville, différence entre 

fonctionnement/investissement avec des exemples concrets.  

https://urls.fr/Uy61K_


Cette demande va être prise en charge par le service participation qui proposera un livret à 

tous les conseillers d’ici la fin de l’année. 

Toujours dans l’optique de faire mieux connaissance, il est proposé aux conseillers d’indiquer 

sur une carte, à l’aide d’une gommette, la rue où ils résident et de se présenter aux autres. 

Cet atelier a également pour objectif de leur permettre d’identifier le maillage territorial et de 

constater que l’ensemble des quartiers qui composent le conseil sont bien représentés. 

Le même travail va être fait sur tous les autres CPQ, ce qui permettra d’avoir un plan avec la 

localisation des conseillers sur le territoire de la commune. La carte sera consultable sur la 

plateforme de participation citoyenne. 

 

• Aménagement du square de la scierie et du parc Triaire 

La Ville informe qu’une réunion publique sera organisée prochainement pour chaque site afin 

de présenter les aménagements proposés. Les dates seront communiquées par mail aux CPQ 

et des flyers seront distribués aux riverains concernés.  

 

• Point sur l’implantation des bornes de déchets alimentaires de Bordeaux 

Métropole 

La Ville indique qu’il s’agit d’une double compétence de Bordeaux Métropole (ramassage des 

déchets + gestion de la voirie publique). C’est elle qui décide de leurs emplacements en 

prenant en compte les critères d’implantation nationaux ainsi que les problématiques de 

circulation du camion de ramassage. Aujourd’hui, 30% des bornes sont installées. Bordeaux 

Métropole fait appel à un prestataire pour le ramassage des déchets : un ramassage est prévu 

par semaine, et un deuxième si le prestataire constate un taux de remplissage supérieur à 

30%. De nouvelles bornes seront installées prochainement, la Ville invite les habitants à se 

rendre sur la page dédiée du site de Bordeaux Métropole, où figure une carte des différents 

emplacements :  

https://www.bordeaux-metropole.fr/a-votre-service/services-aux-particuliers/gerer-reduire-

mes-dechets/je-trie-mes-dechets/bornes-a-0 

Ramassage des déchets : les habitants font remonter que les bacs sont souvent pleins très 

vite depuis que Bordeaux Métropole n’organise plus qu’un passage par semaine. Un habitant 

vivant en résidence indique avoir contacté Bordeaux Métropole afin d’obtenir des bacs plus 

grands, ce qui a réglé le problème. 

Un habitant demande ce qu’il advient des déchets déposés dans les BADA : la Ville va se 

renseigner sur le sujet auprès de Bordeaux Métropole. 

 

• Place Emile Zola  

Un habitant se demande quand les angles de la place (carrefour Zola/Floquet) seront plantés. 

Le service Participation citoyenne va se renseigner. 

 

 

https://www.bordeaux-metropole.fr/a-votre-service/services-aux-particuliers/gerer-reduire-mes-dechets/je-trie-mes-dechets/bornes-a-0
https://www.bordeaux-metropole.fr/a-votre-service/services-aux-particuliers/gerer-reduire-mes-dechets/je-trie-mes-dechets/bornes-a-0

